
立法會財委會下周五將審議政府就申辦
二○二三年亞運會申請的六十億元撥款。但
申辦亞運專責小組組長陳育德卻因需要照顧
家人而突然提前離職，其職位將由申辦亞運
專責小組副組長陳積志署任。議員認為，陳
育德離職對立法會審議申亞撥款的結果影響
不大。

本報記者 馮慧婷

陳育德提前離任申亞組長
財委會下周五審議60億申款

A10 港聞
責任編輯：郭芳蓉 二〇一一年一月六日 星期四

陳育德早前向政府提出，於本月二十八日合約屆
滿前離職，本月四日正式生效。據了解，陳育德因需
要照顧跌傷的父親，而不得不放棄現有職位，其負責
的工作將由申辦亞運專責小組副組長陳積志跟進。政
府曾提出希望他在財委會審議六十億元申亞撥款後才
離任，但被他拒絕。陳育德強調，他的離任，主要因
私人理由，與申亞工作無關。

陳父跌傷須貼身照顧
六十多歲的陳育德曾先後擔任食環署署長和創新

科技署署長。他退休後，去年八月以非公務員合約方
式，獲政府聘請為申辦亞運專責小組組長，負責為申
辦賽事評估開支，以及諮詢公眾意見。合約期於本月
二十八日屆滿。

對於陳育德在政府向財委會申請撥款前突然離任

，有議員表示驚訝；但亦有議員表示，申辦亞運是團
體工作，個人離職對工作影響不大，且申亞撥款的申
請大局已定，相信職位變動對結果無影響。

已表明支持政府申辦亞運的工聯會副會長黃國健
認為，申亞工作需要政府多個部門的配合，雖然工聯
會、經濟動力以及部分獨立議員早已表明支持撥款，
但政府仍未獲得足夠票數支持，估計撥款不獲通過已
成定局，人事變動對結果無影響。

由副組長陳積志署任
陳育德在申亞諮詢期間，多次出席記者會、立法

會會議、電台節目等，向公眾介紹申亞的相關工作以
及解釋相關開支。經濟動力的林健鋒表示，相信陳育
德的離任是正常人事變動，與其工作表現無關，亦不
會影響餘下的申亞工作。

立法會財委員將於下周五審議政府提出的六十億
元申亞撥款，碰巧港區人大代表當日需到深圳開會，
黃國健、劉健儀等多名身為港區人大代表的立法會議
員均表示，將會留港投票，但由於民建聯、民主黨等
堅持反對撥款，政府仍未取得足夠票數通過撥款。而
立法會今日將繼續辯論議員提出的動議，促請政府制
定長遠體育政策，預料會講及關於申辦亞運的事宜。

特首簽弔唁冊悼司徒華
【本報訊】行政長官曾蔭權、多名高官和立法會

議員昨日到中區皇后像廣場，追思日前病逝的前立法
會議員司徒華，並簽署弔唁冊。多名市民在印有司徒
華遺照及寫着 「華叔，我們永遠懷念你」的橫額前鞠
躬，並默哀一分鐘，之後獻上白菊花及在欄杆綁上黃
絲帶悼念。

支聯會、民主黨和教協昨早在中區皇后像廣場舉
行悼念司徒華活動，多位立法會議員及近百名市民到
場默哀一分鐘，向司徒華獻花，以及排隊簽署弔唁冊
。有市民讚揚司徒華的一生，表現出堅持、政治道德
和智慧。

曾蔭權、財政司司長曾俊華、教育局局長孫明揚
、保安局局長李少光、環境局局長邱騰華、勞工及福
利局長張建宗等下午分別到場簽署弔唁冊，但他們未
有回應記者提問。

近百市民到場獻花
到場簽署弔唁冊的工聯會立法會議員王國興表示

，他與 「華叔」曾經在市政局共事，敬重他的為人，
他形容司徒華是推動政改的中流砥柱。

民主黨創黨主席李柱銘簽署弔唁冊時，寫上 「民
主必勝」。曾經批評司徒華的社民連梁國雄則在弔唁
冊寫上出自魯迅的詩句： 「歷盡劫波兄弟在，相逢一
笑泯恩仇」。

立法會外悼念司徒華的弔唁冊將擺放至本月二十
七日，讓市民向司徒華表達心意。另外，治喪委員會
決定，本月二十八日在尖沙咀浸信會舉行追思會；有
意向司徒華致意的市民可在二十九日早上九時至下午
二時，到聖安德烈堂獻花；司徒華的安息禮拜，緊接
在當日下午三時開始，屆時教堂前後的空地和停車場
將會開放。

【本報訊】政府今年首季恢復為港台招聘公務員，
商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭昨日在立法會上表示，
港台有需要保留一定數量的合約員工；若將所有合約員
工轉為公務員，並不符合港台長遠利益，因為傳媒屬於
創意工業，需要有人手流轉，讓管理層靈活彈性地招聘
人才，以適應巿場的變化。

會計界立法會議員陳茂波昨日在立法會大會提出質
詢，要求政府公布港台招聘安排和有關時間表；並關注
在港台恢復招聘公務員前，當局有否評估有關安排會對
現有非公務員合約員工造成什麼影響等。

劉吳惠蘭表示，港台今年的公務員招聘主要是填補
現有的節目主任職系空缺。對港台人力資源發展，以至
現有公務員和非公務員合約僱員在整體上均有正面的影
響。至於對個別員工的影響就不能一概而論，要視乎非
公務員合約僱員投考公務員職位空缺和獲聘任的情況、

員工流失的情況和港台工作職位的增長等。
不過，有多名議員要求當局優先招聘港台非公務員

員工。陳茂波說： 「港台前途未卜，大批員工以合約形
式聘用，但轉聘公務員晉升卻無佢哋份，政府應該要做
到有情有意，而並非借機 『殺人』。」

劉吳惠蘭表示，在處理非公務員合約僱員的去留及
續約問題時，處方將作通盤考慮，以公平公正的程序進
行，並確保節目人手調配及質素不受影響；另外，由於
港台的服務有不少新發展，預計整體人手需求只會增加
，不會減少。

劉吳惠蘭說，港台作為傳媒機構有其獨特性，不是
鐵板一塊，相信會有酌情權，但如果將合約員工全數轉
為公務員並非適合。她解釋，港台因應發展而需要一定
的創意人才，所以維持非公務員合約是有好處的，可以
提供一定的靈活性，適應市場對傳媒的要求。

【本報訊】針對維基解密事件早前
公開本港曾收恐怖襲擊的消息，商務及
經濟發展局局長劉吳惠蘭表示，政府已
制訂全面的資訊保安規例和指引給各部
門，並不時檢討，以免被惡意或在並非
蓄意情況下泄漏保密資料予未獲授權人
士，並已提醒各部門保持警覺。

維基解密早前公開有關本港協辦○
八年北京奧運馬術賽事期間，懷疑有恐
怖襲擊。旅遊界立法會議員謝偉俊關注
，政府有何政策和措施，提高政府內部
及其與中央和各國政府機構的通訊和信
息的保安水平。

劉吳惠蘭昨日以書面回覆立法會議
員時表示，鑑於科技不斷進步，政府已
制訂全面的資訊保安規例、政策、程序
和指引，給各決策局或部門遵行，使保
密資料獲得妥善保護，以免被惡意或在
並非蓄意情況下泄漏予未獲授權人士。

劉吳惠蘭說，維基解密的泄密事件
經傳媒報道後，政府資訊科技總監辦公
室已在去年十二月二日提醒各局及部門
須保持警覺，慎防未經授權披露或在並
非蓄意情況下泄漏政府資料的風險，並
須審慎檢討保護保密資料的程序，另就
轄下的資訊系統實施有效的資訊保安監
控和保障措施。

港府與民建聯民望升
【本報訊】香港中文大學香港亞太研究所最近的

一次對特區政府民望調查顯示，市民對港府的支持度
上升，民建聯的支持度亦有上升。是次調查在去年年
底進行，成功訪問了七百多個本港市民。調查顯示，
有逾兩成的受訪者表示滿意特區政府的表現，表示普
通的有五成，而不滿意的則有兩成五。

對政黨或政團支持度方面，近一成受訪者表示支
持民建聯，較十一月份上升約一個百分比；表示支持
民主黨的受訪者佔一成二，居首位。另有逾六成受訪
者表示不支持任何政黨。調查還發現，十二月份的受
訪者對特首曾蔭權的整體評分為五十二點七分，較十
一月份下跌零點八分。三位司長在十二月份的整體評
分出現不同程度的跌幅。

黃大仙太歲殿入場費百元
下周開放 頂嵌LED星象 善信禁燒香

新殿開放詳情
開放時間

入場收費

上表祈福

正式開放日期

上午8：00至下午5：00

每位港幣$100（65歲或以上長者及傷殘人士半價）

每位港幣$300

2011年1月12日

在古色古香的泰國餐廳，牆
上必然掛上泰王夫婦的畫像，以
示對泰王的尊重。不過，在香港
的泰國餐廳，設計上有一個奇特
之處，竟在泰王夫婦之間，掛上
一座平面電視，方便客人欣賞娛
樂節目，有時更偶爾出現泰王與
清朝皇帝共存的一幕。原本以為
是一件突兀的事情，現在看起來
卻有一種莫名其妙的和諧。

有人說，香港是文化沙漠，
可是這片沙漠，卻融會中外文化
，且能完美結合於日常生活裡，
沒有任何排斥。也許，這與香港
是一個文化大熔爐有關。

本報記者 蔡文豪（圖）
曾愷欣（文）

毛俊輝任西九演藝委員
【本報訊】西九文化區管理局董事局昨日公布，

再度委任轄下六個委員會的現任委員，他們分別來自
發展委員會、博物館委員會、表演藝術委員會、審計
委員會、薪酬委員會及投資委員會，以處理西九發展
的各項工作。另外，管理局新委任香港資深戲劇家毛
俊輝，為表演藝術委員會委員，全部委員任期一年。

管理局董事局主席唐英年表示，感謝所有委員在
過去任期內為西九文化區管理局所作出的努力和貢獻
。各委員來自不同的專業範疇，今次再度委任的安排
，讓管理局可繼續在他們的帶領下推展西九項目。現
任及新獲委任的委員均具備豐富的專業知識，相信將
有助委員會的工作。

毛俊輝是香港資深戲劇家，曾為西九龍文娛藝術
區核心文化藝術設施諮詢委員會成員。早年赴美進修
戲劇並從事當地專業舞台演與導的工作。他於一九八
五曾出任戲劇學院表演系主任，並由○一至○八年期
間擔任香港話劇團藝術總監，卸任後獲封 「桂冠導演
」名銜。毛俊輝現為港台文化合作委員會召集人、香
港演藝學院校董會副主席、香港藝術發展局成員和香
港藝術節節目委員會成員。

劉吳惠蘭：港台需保留合約工

◀劉吳惠蘭
昨日在立法
會上表示，
港台有需要
保留一定數
量的合約員
工

【本報訊】實習記者蔡嘉苓報道：黃大
仙祠太歲元辰殿歷時三載，於今竣工，將於
本星期日舉行揭幕禮，同日還舉行道教最高
祈福儀式 「大獻供」和嗇色園建立九十周年
慶祝活動。太歲元辰殿於下周三正式開放給
市民拜太歲，入場費一百元，全殿採用 「發
光二極體」LED環保燈，並以檀香取代線香
，實行環保。

嗇色園耗資逾一億元在黃大仙新建的太
歲元辰殿下周三正式開放，此殿的特色是落
實環保理念，善信在殿內不能燒香。古時民
間崇拜星斗，太歲元辰殿供奉眾星之母 「斗
姆元君」，殿中央頂部大型 「星象天幕」，
結合了古天文星象和香港上空的天象，天文
台參與了研究。現在殿內可觀看的是 「秋冬
」季節的星象，到了 「春夏」就換季， 「星
宿」用的是上百顆現代節能LED燈。

嗇色園主席李耀輝表示，太歲元辰殿加
入了多項環保概念，務求以現代化手法，演
繹出道教 「自然」、 「生命」的精神。善信
都要改變習慣，殿宇內利用檀香取代線香，
以減低煙量， 「以心求神」。李耀輝說，燒
元寶蠟燭不夠環保，亦不代表燒得多，就有

神的保佑。

上表祈福每人三百元
善信可在殿內 「上表」祈福，由道長寫

「表文」，善信放上太歲神枱，天花將出現
一道紅光，照射善信面部，代表收納祈願。
太歲元辰殿入場費一百元，六十五歲或以上
長者和傷殘人士半價，上表祈福每人收費三
百元，收費主要用以支付維修費及職員工
資。

嗇色園副主席黃錦財表示，嗇色園曾於
○六年舉行第一次 「大獻供」，相隔五年，
將於本星期日舉行第二次。 「大獻供」為道
教最高的祈福儀式和祭天活動，舉行目的是
「為香港市民祈求福佑，祝願祖國國泰民安

、香港繁榮昌盛」。揭幕禮當日，黃大仙祠
將全日封閉，以讓儀式順利進行。嗇色園早
前通過電腦抽籤抽出六十位市民入祠列席
「大獻供」儀式，並將在黃大仙祠外的廟宇

廣場設立逾兩百個座位及大型屏幕直播儀式
進行，供市民觀賞。開幕禮前一天，即本周
六正午十二時起，黃大仙像會移至祠外的廟
宇廣場，讓善信及遊客參拜。

除新建太歲元辰殿外，嗇色園重新粉飾
黃大仙祠主殿，以及增建藥王殿、財神殿、
王靈官殿和改建福德祠和增設銅製月老像。
昨日，東華三院乙丑年主席李三元和東華三
院主席梁定宇為共襄善業碑和王靈官殿主持
揭幕儀式。
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▲太歲元辰殿落成，將於下周三正式開放 本報攝

◀申亞小組組長陳
育德因需照顧家人
而突然提前離職，
其職位由副組長陳
積志署任

▲曾蔭權在司徒華弔唁冊上簽名


